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企业安全关系企业长久发展，是企业行稳致远的必要保障。4月10日下午，永康高新区在浙
江飞哲科技股份有限公司一楼报告厅内举行落实企业安全生产主体责任主题培训会，第二大网格
所有规上企业、“三场所两企业”、化工企业等重点企业负责人参加。培训会上，企业代表签署《落
实企业安全生产主体责任承诺书》、聆听主题讲座，将安全生产意识深植心底。

4月14日，记者走访位于永康高新区的“德诺”“惠达”“加效”三家企业，近距离感受培训会带来的直观效应。
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“安全生产重于泰山，人人都是自

身安全的第一责任人。”4月14日8时

30分，永康市加效焊接自动化设备有限

公司（以下简称“加效公司”）的晨会上，

该公司负责人程豪建的话语掷地有声。

这是他在上周企业安全生产培训

会上的学习心得，也是对该公司全体员

工最真实的期盼。

“意识不到的危险才是最大的危

险。”晨会结束后，该公司的二楼会议室

内，关于安全生产的宣贯会举行，通过

结合案例和视频，程豪建将安全生产的

相关条例展现给参会的每一名员工。

“签署仪式和宣贯会，让员工们都

能懂得安全生产的重要性。”程豪建说，

“我其实一直在跟员工们讲安全，一旦

发生安全事故，员工的生命财产将直接

遭受损失，这样通俗易懂的讲解让他们

印象更深。”在该公司的焊接车间内，记

者看到，不少员工都没有戴手套，而少

部分佩戴手套的员工在车间主任的提

醒下及时摘掉了手套。

“手套容易被卷入机器中，酿成安

全事故，我常常跟员工们说，手套只是

心理上的‘安慰剂’，如果按照正常规程

来操作机器，不会有任何安全隐患。”程

豪建说，焊接工序复杂，操作不当即有

一定风险。为了提升企业安全水平，多

年来，程豪建一直致力于员工的安全生

产教育。

“下一步，我们企业将以本次安全

生产培训会为契机，召开一次全企业的

安全生产大排查大摸底，同时举行相应

的知识测试，做到每位员工应知应会，

应懂尽懂。”程豪建说。

责任严落实 自查自纠忙

高新区企业安全生产管理招数多

当日上午，永康市德诺电器有限公

司（以下简称“德诺公司”）内一派热火

朝天的生产景象。穿行于压铸车间内

的安全员翁海勇说：“在培训会结束后，

我们回到企业就开始思考如何提高安

全生产水平。”

“我们车间内通道不够宽敞，有时叉

车来往移动容易撞到消防栓，因此我们

在所有消防栓周围加装了5毫米厚的铁

制长方形防撞护栏，这样不仅降低了消

防器材的损耗率，也让员工们能看到企

业对安全生产的重视。”翁海勇告诉记

者。车间内的护具架上空空荡荡，佩戴

好黄色头盔和护具的一线员工们在压铸

生产线上不断操作，随着一声声清脆的

“哐哐”声，一只只漂亮的银色铝锅初具

雏形，被整齐地码放到转运流水线上。

“粉尘清洁关乎员工生命安全，是

安全生产的重中之重。每天我都会来

到粉尘车间进行日常巡查巡检。”在粉

尘车间内，翁海勇翻开2024年度粉尘

车间清扫记录，“这个制度已经运行很

长一段时间，在培训会结束后，我们对

这项制度进行了研判并升级。”

翁海勇说，平时巡查巡检也会有疏

漏，现在将粉尘车间划分为2个网格，选

出网格长，把粉尘日常巡查机制纳入到

绩效考核中，让安全监督成为每个人心

中的共识。

漫步于德诺公司，一幅幅警示标语

醒目亮眼，一张张奋力拼搏、全身心投

入生产的画卷激动人心。据介绍，2024

年一季度，该公司在提升安全生产水平

的同时，产销量提升10%左右。“我们公

司目前订单已经排到了5月底，这跟我

们公司重视安全、员工是分不开的。”该

公司总经理翁海峰说，在此前的安全生

产培训会上，他是率先签署《落实企业

安全生产主体责任承诺书》的企业代表

之一。

“没问题找问题，有问题改问题，

一天不解决这些问题，就把问题挂到

墙上，什么时候解决什么时候揭下

来。”4月 14日 9时许，永康市惠达工

贸有限公司（以下简称“惠达公司”）

内，安全主管王泽祥通过广播对各个

车间的主任和员工进行日常的“岗前

十分钟”培训。

“岗前培训每天都会开展，主要是

针对车间内易发、多发问题进行集中讲

解和特别提醒，确保员工们提升安全

意识。”王泽祥说。记者看到，该车间靠

近通道的小黑板上，密密麻麻挂了许多

张照片，有些是员工不规范生产，有些

则是员工在生产线上吸烟。这些照片

对厂区内目前存在的安全问题和隐患

进行了系统梳理和公开。

“上周培训会结束后，公司内部举

行了整改落实会议，针对厂区内乱堆乱

放、员工随处吸烟、烟头乱扔等问题进

行了专项整治。”王泽祥说，经过整治厂

区环境变得整洁美观，员工的安全意识

得到了长足提升。

“地上这些黄线都是培训会后新添

的。以往我们没有对厂区进行功能区

块划分，经常会出现材料与成品混杂的

情况，现在我们将整个厂区划分为生产

区、物料堆放区、成品区、吸烟区等多个

功能区。”该公司负责人方勇说，目前整

个厂区内整洁有序，高高堆放的成品配

件码放得整整齐齐等待装车。

“安全生产重在落实，而落实重在

明确责任归属。以往我们公司责任不

够明确，规章不够清晰，导致很多员工

对安全生产不重视，问题就此产生。”

方勇说，如今，随着安全问题落实到

人，墙上的“安全问题”逐步被揭下。

据悉，该公司将把这一制度转化为长

效机制，确保公司行稳致远，稳步迈上

发展新台阶。
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